
MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 

ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°38 

17 DE JUNIO DEL AÑO 2022 

Página 1 de 36 

 

Al ser las cuatro de la tarde con treinta minutos, del día viernes diecisiete de junio del año dos 1 

mil veintidós, se reúne el Concejo Municipal de Corredores, en la Sala de Sesiones del Concejo 2 

Municipal, con la asistencia de los Señores Regidores y Síndicos Municipales……………....... 3 

MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PRESENTES.................................................. 4 

Presidente Municipal: Marcela Grillo Castillo…………........................................................... 5 

Vice-Presidente: Jehimmy Mendoza Díaz................................................................................... 6 

MIEMBROS PRESENTES ……………………....................................................................... 7 

Regidores Propietarios: Bernabé Chavarría Hernández, Laura Arias Castrillo,  Katherine 8 

Rodríguez Maroto, José Luis Serrano Acosta. …………………………………………….......... 9 

Regidores Suplentes: Cristian García Miranda (funge como regidor propietario en sustitución 10 

del Regidor Cristhian Astorga Paterson), Guiselle Vega Alvarado, Pedro Joaquín Vásquez 11 

León, Yoseline Juárez Jiménez, Joel Luis Bermúdez Gutiérrez, Olga Picado Villegas......……… 12 

Síndicos Propietarios: Walter Marín Figueroa, Jorge Morgan Moreno, José Abel Gómez 13 

Gómez y William Jiménez Hernández........................................................................................... 14 

Síndicos Suplentes: Dulce María Marchena Murillo, Fabiola García Carranza, Migdalia 15 

Caballero Jiménez y María Teresa Tijerino López........................................................................  16 

ADMINISTRATIVOS PRESENTES......................................................................................... 17 

Alcaldesa Municipal a.i.: Ingeniera Emil Fallas Cerdas. ……................................................... 18 

Vicealcalde: Yeison Hay Villalobos............................................................................................. 19 

Secretaria del Concejo Municipal: Sonia González Núñez....................................................... 20 

Equipo y sonido: Kembly Noel Carazo....................................................................................... 21 

MIEMBROS DEL CONCEJO AUSENTES............................................................................. 22 

Regidores Propietarios: Christian Astorga Patterson  23 

 Regidores suplentes: Melissa Pérez  Prado. ………….………………………………...….… 24 

AGENDA: Artículo I: Saludo y Oración. Artículo II: Comprobación del Quorum y 25 

Aprobación de la Agenda Artículo III: Atención a Diputados de la Provincia de Puntarenas: 26 

Licenciada Sonia Rojas Méndez, Diputado y Licenciado David Segura Gamboa, Diputado. 27 

Licenciado Max Matamoros Obando, Asesor del Diputado Alexander Barrantes Chacón y el 28 

Licenciado William Arroyo Carvajal, Asesor del Diputado José Francisco Nicolás Alvarado..... 29 

Temas a tratar: Concesiones en Paso Canoas, partidas específicas, intervención de rutas 30 
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nacionales, construcción de infraestructura (puentes), proyecto de vivienda Finca La Unión, 1 

reactivación económica, apoyo al desarrollo agropecuario en el cantón, reordenamiento vial de 2 

Neily, concretar la ruta interamericana a cuatro (4) carriles desde Palmar Sur a Paso Canoas, 3 

contar con un aula desconcentrada del Colegio Científico de San Vito, Apoyar la reforma de la 4 

ley de FAESUTP y otros que se integran en el oficio MC-SCM-364-2022. Artículo IV: 5 

Acuerdos, Artículo V: Cierre de la Sesión................................................................................... 6 

ARTÍCULO I 7 

SALUDO Y ORACIÓN………………………………………………………………………...  8 

La Regidora Marcela Grillo Castillo, Presidente Municipal, da la bienvenida a la sesión,  y 9 

solicita al Síndico Abel Gómez Gómez, dirigir la oración............................................................ 10 

ARTÍCULO II 11 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA……………….. 12 

La Regidora Marcela Grillo Castillo, Presidente Municipal, procede a realizar la 13 

comprobación del quórum, determinándose que existe quórum para sesionar, por lo que de 14 

inmediato procede a dar por abierta la sesión................................................................................ 15 

Así mismo informa que ante la ausencia del Regidor Christian Astorga Patterson, el Regidor 16 

Cristian  García Miranda funge como regidor propietario. ............................................................ 17 

Seguidamente somete a votación la agenda del día de hoy. …………………………………….. 18 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba en forma unánime la agenda del día. ………. 19 

ARTÍCULO III 20 

Atención a los Diputados de la Provincia de Puntarenas: Licenciada Sonia Rojas Méndez, 21 

Diputada y Licenciado David Segura Gamboa, Diputado....................................................... 22 

Asimismo, Licenciado Max Matamoros Obando, Asesor del Diputado Alexander 23 

Barrantes Chacón y el Licenciado William Arroyo Carvajal, Asesor del Diputado José 24 

Francisco Nicolás Alvarado........................................................................................................ 25 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal saluda y da la más cordial 26 

bienvenida a los Diputados y Asesores que nos visitan en representación de los diputados que 27 

no pudieron estar presentes. ……….............................................................................................. 28 

Es un honor tener acá a los representantes de la provincia de Puntarenas en la Asamblea 29 

Legislativa......................................................................................................................................  30 
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El objetivo de esta sesión, es poder establecer un primer acercamiento con nuestros 1 

representantes para que conozcan la realidad y el sentir del cantón de Corredores a las grandes 2 

problemáticas que se han presentado en este cantón a través de los años, problemática que no es 3 

del desconocimiento del Gobierno Central, de las autoridades competentes y que por años han 4 

estado en el olvido guardadas y seguimos en el cantón sintiendo los embates de las diferentes 5 

situaciones que se presentan en la parte de empleabilidad, en la parte de Desarrollo e 6 

Infraestructura vial de primer nivel; ya es suficiente el tiempo en que hemos tenido las rutas 7 

nacionales en las condiciones en que se encuentran, donde siempre vienen hacer mantenimiento 8 

rutinario, porque nunca se concreta un asfaltado como si se realiza en cantones cercanos al Gran 9 

Área Metropolitana, necesitamos construir un mejor cantón, con oportunidades para todos, un 10 

cantón que permita el crecimiento económico, que nos permita convertirnos en un cantón 11 

competitivo a nivel nacional.........................................................................................................  12 

Muchas gracias a los señores Diputados y Asesores que nos acompañan, por demostrarnos su 13 

interés en apoyar las propuestas que tiene este Concejo Municipal, a las distintas organizaciones 14 

de base comunal para poder trabajar conjuntamente en políticas que nos permitan crecer hacia 15 

el cantón que queremos..................................................................................................................   16 

La agenda se desarrollara de la siguiente manera: tenemos la participación de una serie de 17 

representantes de base comunal, entre ellos la Asociación de Desarrollo Integral de Ciudad 18 

Neily, la Asociación de Desarrollo Integral de Laurel, representantes de UTAGASUR, Cámara 19 

de Comercio de los Cantones del Sur y representantes del Comercio de Paso Canoas. Se estará 20 

brindando un tiempo de participación de cinco minutos por participante, se había indicado un 21 

tiempo superior, pero se integraron otros sectores que no estaban en agenda y con el fin de 22 

realizar una distribución equitativa de tiempo y que sea una sesión ejecutiva se ha destinado de 23 

esa manera.................................................................................................................................... 24 

Seguidamente tenemos las palabras de la Señora Alcaldesa Municipal de Corredores................ 25 

La ingeniera Emil Fallas Cerdas, Alcaldesa Municipal de Corredores manifiesta, agradece 26 

por estar presentes el día de hoy, es sumamente importante que desde las comunidades, el 27 

Concejo Municipal y administración externemos las necesidades y las propuestas que tenemos 28 

para el cantón y así mejorar, hay muchos temas que necesitamos externar, son temas muy 29 

puntuales que nos afectan a todos diariamente, como: concesiones en Paso Canoas, que afecta 30 
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muchísimo al comercio y vecinos, los problemas de intervención de rutas nacionales y puentes 1 

que están en rutas nacionales, problemática de la reactivación económica, requerimos tener más 2 

fuentes de empleo, requerimos que el Gobierno nos apoye en algunos proyectos para mejorar 3 

en la zona, que la gente tenga donde trabajar, desde hace muchísimos años tenemos  el problema 4 

de falta de agua, hay un proyecto que está en desarrollo, pero esto ha afectado no solo el 5 

desarrollo a nivel de vivienda, también ha afectado el desarrollo de cualquier tipo de comercio 6 

e industria que quiera estar en el cantón, en este momento estamos limitados, únicamente si son 7 

vivienda individuales se les puede dar el servicio, a nivel educativo tenemos problemas de 8 

hacinamiento, sabemos que hay muchísimo recursos a nivel del MEP, pero se requiere 9 

desarrollar proyectos para que estos de verdad impacten en el cantón, y muchísimos más 10 

proyectos que podríamos enumerar; pero que poco a poco vamos a ir dialogando para llegar a 11 

un punto en el que todos nos vemos beneficiados como cantón. Muchísimas gracias por 12 

visitarnos y haber sacado este tiempo para discutir sobre las necesidades del cantón.................. 13 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal, cede la palabra al ingeniero 14 

Yeison Hay Villalobos, Vicealcalde municipal............................................................................. 15 

El Licenciado Yeison Hay Villalobos, Vicealcalde Municipal  expresa, muy agradecido por 16 

contar con la visita de cada uno de ustedes. ................................................................................... 17 

En una reunión en La Campiña les decía que en este momento tenemos un montón de 18 

necesidades en nuestra zona, pero como sabemos en lo público los recursos son sumamente 19 

escasos y cuando apuntamos un montón de cosas casi nunca logramos nada, deberíamos de 20 

ponernos de acuerdo como sociedad, como asociaciones, como gobiernos locales para solicitar 21 

algunos proyectos, porque si logramos hacer en estos cuatro años un proyecto de impacto todo 22 

sería maravilloso; porque la gente le pregunta a ex diputados que hicieron en cuatro años, no 23 

hizo nada en la mayoría de las veces, y es bonito responder que se hizo algo, y los corredoreños 24 

se lo agradeceríamos de corazón. Muchas gracias......................................................................... 25 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal informa que de parte del Concejo 26 

Municipal se estará entregando un oficio a los señores diputados y asesores compuestos de siete 27 

páginas donde se integran algunos de los temas más relevantes que atañen a este cantón y que 28 

se han peleado al pasar de los años, se han enviado acuerdos a nivel de gobierno central y 29 

siempre recibimos las mismas respuestas, que no hay presupuesto.............................................. 30 
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El oficio se compone de los siguientes ambitos:........................................................................... 1 

1- Reactivación económica: - Impulsar conjuntamente con el Poder ejecutivo el 2 

establecimiento de una zona franca en el cantón de Corredores, en apego a la Ley para el 3 

Fortalecimiento de la Competitividad Territorial para Promover la Atracción de Inversiones 4 

fuera de la Gran Área Metropolitana (ley 10.234); con el objetivo de generar empleabilidad. – 5 

Impulsar el establecimiento de una empresa prestadora de servicios, ejemplo un Call Center, 6 

como una apuesta de integración laboral para que los jóvenes del cantón tengan la oportunidad 7 

de satisfacer sus necesidades de empleo y sus metas de realización personal. Para impulsar este 8 

proyecto existe disponibilidad de terrenos municipales y del INDER. - Apoyo al desarrollo y 9 

transformación del sector agropecuario del cantón. - Apoyo a emprendimientos del cantón de 10 

Corredores, mediante el financiamiento y asesoría de proyectos, otorgamiento de becas por 11 

medio del INA o MEIC, acceso a banca para el desarrollo y otros. - Apoyo del Gobierno Central 12 

con recursos para desarrollar en el territorio de Abrojo Montezuma, un proyecto de turismo rural 13 

y sostenible, similares a los existentes en los territorios indígenas Bribri, de Talamanca de 14 

Limón y Boruca en Buenos Aires. Por ejemplo: Establecimiento de un museo del cacao y otros. 15 

- Establecer comunicación con los representantes del Sistema Bancario Nacional, con el fin de 16 

que se pueda establecer una cartera de créditos para el otorgamiento de préstamos a las personas 17 

físicas y jurídicas que tienen a su favor concesiones del INDER. Actualmente comerciantes del 18 

sector transfronterizo del cantón se ven perjudicados al no poder tener acceso a líneas de crédito 19 

para el mejoramiento de sus comercios, compra de insumos, desarrollo de proyectos y otros. 20 

Esto a pesar de que el artículo 14 del Reglamento al otorgamiento de concesiones en franjas 21 

fronterizas autoriza el financiamiento con la posibilidad de dar en garantía la concesión; bancos 22 

de la zona alegan que se debe instrumentalizar el citado artículo. - Se logre la construcción y 23 

orientación de políticas públicas eficientes y sustentables, que impacten de forma real en el 24 

desarrollo cantonal, y que se conviertan en herramientas y programas dirigidos a disminuir las 25 

brechas existente en los cantones más alejados del Gran Área Metropolitana (GAM), 26 

especialmente el cantón trasfronterizo "Corredores".................................................................... 27 

2. Ámbito infraestructura vial y temas que deben coordinarse con el Ministerio de Obras 28 

Públicas y Transportes: - Solicitamos se pueda coordinar con esta instancia y a la mayor 29 

brevedad, una gira del Ministro de Obras Públicas y Transportes, al cantón de Corredores, con 30 
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el fin de realizar un recorrido por distintas zonas del cantón y se reconozca la problemática 1 

existente en tema de infraestructura vial y otros temas conexos, los cuales detallamos de 2 

seguido: - Asfaltado urgente de las Rutas Nacionales 238, 608 y 614. - Mejoramiento de los 3 

puentes existente en Ruta Nacional 614. - Buscar una solución pronta e inmediata a la situación 4 

que aqueja a los comercios y propietarios que se ubican en Ruta Nacional que comunica la calle 5 

principal de Paso Canoas y el distrito de la Cuesta; especialmente calle del comercio de Paso 6 

Canoas, donde propietarios se han visto afectados en la obtención de sus concesiones por 7 

alineamiento vial del MOPT, respecto al ancho de calle. Se ha solicitado buscar una figura 8 

excepcional al alineamiento MOPT, que permita a esos propietarios tener certeza jurídica de sus 9 

terrenos y así puedan optar a los beneficios que le otorga ser concesionarios de su terreno. Se 10 

propuso en su momento por la Municipalidad de Corredores, realizar un intercambio de la 11 

naturaleza de la ruta nacional que nos ocupa, para que de esa manera la calle del comercio de 12 

Paso Canoas, se autorizara como ruta cantonal y en sustitución la Municipalidad cedería al 13 

MOPT la ruta cantonal conocida como la "Pica Milla". - Intervención del Puente sobre Río 14 

Corredores, Ruta N° 2: Puente sobre Ruta Interamericana Sur, de interés cantonal y nacional, 15 

ya que permite la comunicación entre Costa Rica y Panamá. Requiere de mantenimiento, 16 

colocación de luminarias, superficie de ruedo, pintura y otros. - Intervención del Puente sobre 17 

Río Caño Seco: Es un puente de interés cantonal, ya que permite la comunicación entre dos 18 

territorios: Corredores y Coto Brus. Su condición estructural y funcional no se ajusta a las 19 

necesidades de la población. Incremento de vehículos que viajan en ambas direcciones 20 

Corredores-Coto Brus, genera congestión vehicular. Se han suscitado varios accidentes ya que 21 

se encuentra cercano a una curva, de difícil visibilidad y al ser de un único carril, aumenta la 22 

probabilidad de accidentes. Ha sido azotado por el Huracán Otto, Tormenta Nate y otros 23 

fenómenos naturales, que han socavando sus bases estructurales. No ha recibido manteniendo, 24 

barandales y otros, en mal estado. Es necesaria su sustitución por un puente de concreto a dos 25 

carriles y mientras se concreta ese proyecto requiere de mejoras inmediatas. - Intervención del 26 

Puente Amarillo sobre Ruta Nacional 608: Un problema recurrente en el cantón y que por años 27 

ha sido visitado por autoridades de Gobierno, representantes de la Asamblea Legislativa y otros 28 

funcionarios de 1a Administración Pública, sin recibir al día de hoy una solución inmediata a la 29 

problemática que presenta la citada infraestructura. Superficie de ruedo en estado deplorable, 30 



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 

ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°38 

17 DE JUNIO DEL AÑO 2022 

Página 7 de 36 

 

gran cantidad de sedimento en sus bases estructurales, es una edificación que en el invierno se 1 

mantiene la mayor parte del tiempo inundada, limitando el tránsito de vehículos y transeúntes. 2 

- Intervención de tres puentes ubicados sobre Ruta 214, específicamente en el sector de Bambito 3 

y camino a Bella Luz: Puentes en mal estado. Además, se requiere de ampliación a dos carriles 4 

y paso peatonal, por la recurrente accidentabilidad que se presenta en esos espacios. - 5 

Reordenamiento vial en cabecera del cantón: Ciudad Neily. Se había presentado una propuesta 6 

al MOPT, elaborada por la Municipalidad de Corredores, a la fecha no hay ningún avance y se 7 

requiere agilizar proyecto ya que el tránsito vehicular en Ciudad Neily es un caos. - Instalación 8 

de un semáforo vehicular sobre Ruta Nacional N° 2, específicamente en la entrada principal de 9 

Ciudad Neil. - Concretar el proyecto de ampliación de Ruta N°2 a cuatro carriles: Palmar Sur-10 

Paso Canoas, indispensable para el desarrollo turístico, comercial y productivo de la Zona Sur 11 

de Costa Rica................................................................................................................................. 12 

3. Vivienda: - Avanzar con el proyecto de vivienda de Finca la Unión, en el distrito de Paso 13 

Canoas: Se requiere la asignación de presupuesto para la ejecución del proyecto de vivienda. 14 

Terreno ya fue cedido por el INDER al BANVHI........................................................................ 15 

IMAS ya clasificó a 60 familias, aunque el proyecto consigue albergar a 180 familias............... 16 

4. Ámbito educativo y cultural: - Apoyar reforma a la Ley N° 6776 (FAETSUP). - Buscar 17 

avance en los proyectos de mejora en infraestructura de centros educativos de la región, por 18 

citar: Paso Canoas, Juan Lara Alfaro, entre otras; además, escuelas ubicadas en terrenos de 19 

Palma Tica. - Lograr que se logre la escrituración de centros educativos ubicados en terrenos de 20 

Palma Tica a nombre del Estado MEP; por parte de la Dirección Regional de Educación Coto, 21 

ya se remitió la información a oficinas centrales del MEP, pero no se ha tenido avance del 22 

proceso. Lo que limita que los centros educativos ubicados en esas áreas geográficas, puedan 23 

tener mejora en infraestructura o contar con obra nueva. Existe anuencia de Palma Tica a que 24 

estos terrenos sean cedidos al Estado-MEP. - Asignar presupuesto al MEP para que a la mayor 25 

brevedad se apruebe el proyecto de edificación del Liceo de Corredores y su respectivo 26 

presupuesto para contratación de plazas; institución educativa que se proyectó con el propósito 27 

de descongestionar la matrícula existente en el Liceo Académico de Ciudad Neily, (1452 28 

estudiantes según reporte de plataforma SABER). Este proyecto es importante ya que el Liceo 29 

de Ciudad Neily, superó su capacidad física y de servicios, se han presentado problemas a nivel 30 
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de transporte estudiantil, comedor escolar, aulas y mobiliario a raíz del hacinamiento existente. 1 

Este proyecto formo parte del fideicomiso N°1099 Banco Nacional de Costa Rica (BNCR) – 2 

Ministerio de Educación Pública (MEP) aprobado mediante la ley 9164 en el año 2013; sin 3 

embargo, los recursos no fueron suficientes y se logró únicamente la compra del terreno 4 

(ubicado en antigua finca del Banco de Costa Rica); trasladando el tema de infraestructura a 5 

presupuesto MEP y a la lista interminable de proyectos de la Dirección de Infraestructura (DIE) 6 

del MEP. Es importante conocer, que desde el 2017 la Contraloría General de la República, 7 

mediante INFORME Nro. DFOE-SOC-IF-13-201, dentro de sus recomendación 4.5 solicitó al 8 

MEP, definir e implementar alternativas de financiamiento que permitan hacer frente a la 9 

totalidad de las obras de infraestructura pendientes, sin embargo a la fecha el presupuesto no ha 10 

sido asignado y la obra sigue sin concretarse. - Asignar presupuesto MEP, para que el cantón de 11 

Corredores, pueda contar con un aula de extensión del Colegio Científico de San Vito, 12 

fundamentado en la gran demanda de estudiantes de los cantones de Corredores y Golfito, que 13 

desean ser parte de la educación científica y tecnológica, que imparte esta modalidad educativa 14 

y que no alcanzan a formar parte del cupo de estudiantes autorizados, ya que es limitado y oscila 15 

entre los 30 y 35 alumnos. Aunado a que en el proceso de admisión 2021 y según informe del 16 

director institucional, se acredita que el 50% de la demanda de los jóvenes con interés en formar 17 

parte de la familia de colegios científicos, proceden del cantón de Corredores. - Impulsar que la 18 

Dirección Regional de Educación Coto disponga de un edificio propio, actualmente el Estado 19 

gasta en alquiler de ese edificio, un monto aproximado de ¢5.269.840.000 colones mensuales. - 20 

Fortalecer la regionalización de la educación superior pública del país, eso que significa, que 21 

exista mayor presencia de las universidades estatales en la zona sur del país y efectivamente 22 

incluido el cantón de Corredores, para contar en la Región Brunca con una sede del Instituto 23 

Tecnológico de Costa Rica. - Impulsar la transferencia de recursos por parte del Poder Ejecutivo 24 

mediante los Ministerios competentes, para desarrollar un proyecto turístico, cultural y 25 

construcción de un museo en el sector de Pueblo Nuevo de Coto, sede del hito histórico y 26 

efeméride nacional: "Batalla de Coto"; una batalla que a pesar de tener la misma relevancia que 27 

otras que se celebran en el país, se ha invisibilizado a través del tiempo por el Gobierno Central; 28 

por citar un ejemplo: No se ha tenido participación del Presidente de la República, ni se ha 29 

previsto el desarrollo de un Concejo de Gobierno, como si se realiza en otras zonas del país. ..... 30 
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5. Seguridad: - Apoyo para que los puestos policiales ubicados en barrios del cantón como San 1 

Jorge, Bella Luz y Barrio el Carmen, se les vuelva a dar apertura. Algunos de estos barrios son 2 

caracterizados por presencia de graves problemas sociales e índices altos y recurrentes de 3 

criminalidad. - Instar al Ministro de Seguridad a revisar la política de seguridad ciudadana, con 4 

el fin de que los cuerpos policiales mantengan mayor presencia en centros de población. 5 

Ciudadanía se queja constantemente de que cuerpos policiales se trasladan en vehículos y no 6 

realizan presencia o recorridos a pie. ……..................................................................................... 7 

6. Migratorios: - Apoyar la eliminación de la tarifa que se constituyó a salidas del país con 8 

permiso vecinal, lo cual violenta los acuerdos bilaterales entra Costa Rica y Panamá. Como se 9 

refirió anteriormente el cantón de Corredores es uno de los 12 cantones del país con menor 10 

índice de desarrollo social, altos índices de desempleo y pobreza, situación que el Gobierno no 11 

observó para imponer una tarifa a los permisos en mención, acción unilateral que careció de 12 

participación ciudadana y especialmente de la población afectada. - Impulsar un trabajo 13 

colaborativo con el Instituto Geográfico Nacional (ING), para realizar verificación de mojones 14 

ubicados en el cordón fronterizo, ya que se han presentado una serie de situaciones que podrían 15 

violentar la soberanía costarricense................................................................................................ 16 

7. Ambiente: - Proyecto regional de botadero municipal: Apoyo en un proyecto regional, que 17 

incluye también al IFAM y otras dependencias, para dar respiro a los municipios de la Región 18 

Brunca que en estos momentos deben trasladar sus residuos sólidos a zonas alejadas de la 19 

Región, lo cual implica erogación de recursos económicos de gran cuantía y que limita el 20 

aprovechamiento de estos recursos en otros asuntos del cantón, como los son: la generación de 21 

oportunidades de empleo, innovación tecnológica, desarrollo de emprendimientos y otros......... 22 

8. Servicios: - Descentralización de servicios Dirección General de Tránsito, Registro Nacional 23 

y otros, ya que los trámites están centralizados y las oficinas regionales más cercana se encuentra 24 

en Pérez Zeledón, lo que ocasiona gastos en traslados y limita el crecimiento social y económico 25 

de los cantones más alejados de esas sedes. Para ese fin, se mantiene en la cabecera del distrito 26 

primero, terrenos ociosos del Estado; un terreno abandonado del Ministerio de Seguridad y otro 27 

del Ministerio de Salud, donde ciertamente se podrían agrupar estas oficinas.............................. 28 
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9. Salud: - Apoyo y enlace para lograr concretar con las autoridades competentes, la 1 

implementación de consulta vespertina en el servicio de emergencias del Área de Salud de 2 

Corredores. - Impulsar la apertura de un laboratorio para el Área de Salud de Corredores......... 3 

 Seguidamente brinda un espacio de cinco minutos a cada diputado, cede la palabra al Diputado 4 

David Segura Gamboa................................................................................................................... 5 

10. otros: apoyar para que nuevamente se asigne presupuesto para partidas específicas, recursos 6 

establecidos por la Ley 7755, ya que desde hace dos años este rubro no se percibe, afectando el 7 

desarrollo de las comunidades y programas de interés social........................................................ 8 

El Señor David Segura Gamboa, Diputado de la Provincia de Puntarenas saluda y 9 

manifiesta, que bonito ver el Concejo lleno de gente luchando por el cantón. 10 

Desde el primer día asumí el compromiso de visitar a cada una de las municipalidades porque 11 

son las que conocen lo que se vive en cada una de las comunidades, de los doce cantones he 12 

visitado nueve en solo un mes de trabajo, hay muchísima problemática, en cualquier tema que 13 

mencionemos en la provincia de Puntarenas estamos fatal, es una de las provincias que en los 14 

últimos años ha estado abandonada, todos los ministerios se preocuparon poco o casi nada en 15 

nuestra provincia y esperamos que con el nuevo gobierno la situación mejore un poquito o 16 

bastante y podamos traer muchas cosas a cantones tan olvidados como lo es Corredores en la 17 

Provincia de Puntarenas................................................................................................................. 18 

Como diputado he estado recibiendo audiencia de todos los sectores hasta en horas de almuerzo 19 

porque las agendas son bastantes apretadas, como ustedes saben los diputados además de 20 

presentar proyectos de ley, también ejercen control político sobre las instituciones, nos reunimos 21 

con ministerios, nos reunimos con las presidencias ejecutivas, y muchos de los temas que se 22 

están mencionando a veces como diputados podemos incidir o presionar bastante, cuenten con 23 

este servidor cuando sea necesario, sé que también con los demás diputados de la provincia de 24 

Puntarenas......................................................................................................................................  25 

La semana pasada se integró la Comisión Especial de la Provincia de Puntarenas donde estaré 26 

trabajando como secretario de la Comisión, el Presidente será don Francisco Nicolás Alvarado 27 

del partido Liberación Nacional, Sonia Rojas Méndez, Partido Liberación Nacional, Carlos 28 

Andrés Robles Obando, Partido Unidad Social Cristiana, Alexander Barrantes Chacón, Partido 29 

Progreso Social Democrático, también estará Doña Kattia Cambronero Aguiluz Partido Liberal 30 
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Progresista y Don Andrés Ariel Robles Barrantes, Partido Frente Amplio, la comisión estará 1 

integrada por siete miembros, nos reunimos desde los primeros días, para ver temas en común 2 

y hemos visto algunos temas que en estos días vamos a impulsar en la Comisión de Puntarenas 3 

vamos a traer municipalidades, ministros a presidencias ejecutivas, para que expongan la 4 

problemática de cada una de sus comunidades.............................................................................  5 

Dentro de las problemas que nos han expuesto esta: lo caminos de pueblos originarios que están 6 

en mal estado y urge su intervención, como Bajo Los Indios y Montezuma, no podemos olvidar 7 

esos pueblos tan importantes que a veces están incomunicados, también debemos trabajar la 8 

intervención del camino de la comunidad de la Bota, donde nos informan que dos puentes están 9 

en malas condiciones, debemos trabajar en la coordinación interinstitucional para resolver el 10 

tema de la ruta 611, 608, 238 que comunican con comunidades muy importantes como 11 

Corredores, Playa Pavones, son puntos importantes porque mucha de la agricultura y producto 12 

de la palma sale de esta zona; también urge la intervención en Paso Canoas frente a 13 

CHOLOMAR donde nos informan que la carretera está bastante deteriorada, hay huecos que 14 

cubren casi media vía, mientras que en la otra vía hay trailers generando un caos vial, debemos 15 

trabajar en la solicitud de implementación de consulta vespertina en el servicio de emergencias 16 

del Área de Salud de Corredores y la apertura de un laboratorio para el Área de Salud de 17 

Corredores...................................................................................................................................... 18 

Estoy para servirles, cuenten con este servidor siempre independientemente del partido, 19 

llegamos con una bandera a una curul de la Asamblea Legislativa, pero una vez electos somos 20 

representantes del pueblo, que no nos dividan esos colores, y trabajemos unidos. Tengo una 21 

buena expectativa con el gobierno de Don Rodrigo Chaves Robles, tiene un mes apenas están 22 

empezando y esperemos que hagan bien las cosas, esperamos que cumplan muchas de las cosas 23 

que prometieron más con la provincia de Puntarenas que les dio tanto apoyo, vamos a estar ellos 24 

cuando lo necesiten, y cuando hagan las cosas mal también señalaremos los puntos a mejorar... 25 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal cede la palabra al Señor William 26 

Arroyo Carvajal, Asesor de don Francisco Nicolás Alvarado........................................................ 27 

El Señor William Arroyo Carvajal, Asesor del Diputado Francisco Nicolás Alvarado 28 

saluda e indica, es uno honor estar con ustedes en representación de Don Francisco Nicolás, 29 

creo que fue muy detallada las observaciones que hizo el Diputado David Segura; esta zona 30 
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tiene más de ocho años de que el gobierno no pone la mirada acá, una de las cosas que 1 

conversaba con Don Francisco Nicolás era que íbamos a tener presencia en la región, pero esto 2 

es un trabajo en equipo, la Comisión Especial de Puntarenas recién conformada, para mí fue una 3 

alegría ver la unión de equipo, creo que es la única forma de sacar adelante todo, porque un solo 4 

diputado no va hacer nada, no me estoy equivocando al decir que se está haciendo un buen 5 

equipo y que todos están conscientes de la gran necesidad que tiene la región Sur, y creo que en 6 

ese camino se hará un buen trabajo, esperando contar con el presidente, con algunas decisiones 7 

importantes que se vayan a tomar en la región.............................................................................. 8 

Soy de la zona Sur, nací en Buenos Aires, vivo en Osa, conozco la zona y Don Francisco Nicolás 9 

me pidió que los acompañara, aparte de que la Presidencia de la Comisión Especial creemos 10 

que no podemos dejar de aceptar una invitación tan importante para acompañarlos y 11 

escucharlos, voy a transmitirle todas las inquietudes al Diputado Nicolás y con mucho gusto 12 

cuando nos quieran invitar aquí estaremos para apoyarlos. En esto es importante que las 13 

organizaciones se unan y jalemos para un solo lado, es la única forma para que las cosas se 14 

lleguen a concretar, partiendo de ahí cuenten con todo nuestro apoyo para todo lo que podamos 15 

colaborar y muchísimas gracias por la invitación y vamos a estar presentes cuando lo necesiten, 16 

somos un despacho de puertas abiertas, además tenemos la gran ventaja que tenemos una gran 17 

diputada como Sonia Rojas que es una líder en todo el sur y sé que vamos hacer un gran esfuerzo 18 

para sacar el cantón adelante. Muchas gracias................................................................................ 19 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal cede la palabra al Señor Max 20 

Matamoros Obando, Asesor del Diputado Alexander Barrantes Chacón....................................... 21 

El Señor Max Matamoros Obando, Asesor del Diputado Alexander Barrantes Chacón 22 

saluda y manifiesta, es un placer estar en mi tierra Corredores, tengo dieciocho años de vivir en 23 

Corredores, soy empresario en la zona, tengo la gracia de Dios de apoyar al Diputado Alexander 24 

Barrantes Chacón, por el Partido oficialista Progreso Social Democrático, me uno a las palabras 25 

del Diputado David Segura y el Compañero William Arroyo, como Corredoreño conozco 26 

perfectamente todas las situaciones de los distritos de Corredores  y desde luego del despacho 27 

del diputado en conjunto con la Comisión de Puntarenas estamos muy anuentes a trabajar en 28 

tres líneas: Reactivación económica, estamos haciendo un trabajo de recopilación de 29 

información, investigación, de proyectos que han estado rezagados por cualquier circunstancia, 30 
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Gestionando ante los diferentes ministerios, la comisión conocerá ese trabajo que hemos venido 1 

realizando en el cantón y los demás cantones incluyendo a Puerto Jiménez. La directriz de Don 2 

Rodrigo Chaves es esconder la bandera y sacar la bandera de nuestro país Costa Rica, porque 3 

así lo requiere nuestra nación en un proceso tan complicado, para eso estamos aquí para 4 

colaborar, unirnos con todos los municipios y echar a andar todos los proyectos que estamos 5 

tratando de gestionar. Estamos también para el conocimiento de los compañeros Diputados que 6 

están aquí y que forman parte de la Comisión, y les  llegara un oficio, estamos organizando una 7 

gira con distintos ministros y presidentes ejecutivos para el 29 y 30 de julio, se está gestando 8 

recientemente, queremos que los ministros y presidentes ejecutivos visiten la zona sur  para 9 

presentarles la situación a nivel de las rutas para que vengamos con una solución, la idea de la 10 

concentración está dirigida en dos puntos estratégicos para que los distintos grupos puedan 11 

llegar a esos encuentros y puedan externar sus necesidades y demás, ese es el aviso que traigo 12 

de parte de Don Alexander Barrantes Chacón, como Corredoreño estaré aquí presente 13 

constantemente haciendo giras, gracias por la invitación.............................................................. 14 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal cede la palabra a la Diputa Sonia 15 

Rojas Méndez................................................................................................................................. 16 

La Señora Sonia Rojas Méndez, Diputada de la Provincia de Puntarenas saluda y 17 

manifiesta, estamos en el sur, somos del sur, tenemos la gran responsabilidad de trabajar en este 18 

cantón y con los demás cantones que nos corresponde atender responsablemente, gracias a la 19 

oportunidad que nos permitieron de estar en la Asamblea Legislativa, hace ocho días estuve por 20 

acá visitando las rutas nacionales que mencionan en este documento y por donde he pasado 21 

reiteradamente y esas rutas nacionales están muy complicadas, es difícil poder sacar la 22 

producción agrícola a través de esas rutas, creo urgentemente una atención por parte del 23 

gobierno, hemos hecho las gestiones pertinentes de parte de nuestro despacho y hemos tenido 24 

respuestas positivas de parte del MOPT para atender la ruta 238, 611, 608, 614, esperamos darle 25 

seguimiento como parte de nuestra responsabilidad llevar el control de que el ejecutivo cumpla 26 

esta responsabilidad con este cantón. En este documento se solicita la importancia de una zona 27 

franca para reactivar la economía y hemos tenido conversaciones con CINDE (Coalición 28 

Costarricense de Iniciativas de Desarrollo), y este martes vamos a tener una reunión para que se 29 

pueda dar una asesoría a nivel regional para ver qué requisitos debemos tener como región para 30 
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tener una zona franca, y necesitamos empezar con los procedimientos para capacitar a todas las 1 

dirigencias de que necesita el cantón para que sea instalada una zona franca en Corredores, 2 

gracias a Dios CINDE está muy interesado en que se puedan desplazar las zonas francas a la 3 

zona sur, entonces tenemos una esperanza de reactivación económica a través de las zonas 4 

francas que le estamos dando seguimiento, si estamos trabajando, estamos haciendo una visita 5 

cantonal programada, estamos atendiendo el cantón una vez al mes, en diferentes comunidades 6 

del cantón de Corredores para escuchar a las personas, y tener esa relación directa con las 7 

dirigencias de cada distrito así como conocer de mano y darle seguimiento y apoyar a la 8 

municipalidad en todo el desarrollo que tenga a nivel de todo el cantón en lo que podamos ser 9 

fuente de desarrollo, es nuestra responsabilidad y todos los días estamos anuentes en recibir 10 

correos, tengo cinco asesores que son todo, atienden personas físicas, organizaciones, si mandan 11 

un correo ese correo es contestado, el correo es sonia.rojas@asamblea.go.cr, ustedes se pueden 12 

comunicar e inmediatamente vamos a recibir su información le vamos a dar trámite y le vamos 13 

a dar respuesta de lo que estamos haciendo, eso es independientemente si tiene una situación de 14 

organización, una situación de ADI, o si es algo meramente individual, quizás como Diputados 15 

no podemos resolverles, pero si podemos guiarlos con quien si les puede resolver. Hemos nacido 16 

en el pueblo y conocemos las necesidades del pueblo, por lo tanto, estamos trabajando en esa 17 

dirección y en ese sentido, mi despacho es de puertas abiertas, mis asesores trabajan para cada 18 

uno de ustedes, gracias por el espacio........................................................................................... 19 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal agradece a los señores diputados 20 

(as) y asesores por su compromiso de seguir y alcanzar los objetivos que tiene este cantón en 21 

pro de su población y mejorar las condiciones de vida.................................................................  22 

Seguidamente vamos a dar participación a un representante de cada una de los sectores 23 

representantes de la Sociedad Civil Organizada y de bases comunales. Cede la palabra al señor 24 

Marvin Parrales, de la Asociación de Desarrollo Integral de Ciudad Neily.................................. 25 

El Señor Marvin Parrales, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Ciudad 26 

Neily saluda y manifiesta, el objetivo de estar presente en esta sesión es porque nos preocupa 27 

mucho que las asociaciones de desarrollo no tengamos idoneidad de forma oficial ante 28 

JUDESUR, para nosotros es importante que se tome en cuenta ya que DINADECO es un ente 29 

que pertenece al Poder Ejecutivo, y no entendemos porque no podemos obtener la idoneidad de 30 

mailto:sonia.rojas@asamblea.go.cr
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oficio, hay que hacer una serie de trámites los cuales no son nada sencillos de obtener y cuando 1 

se ha hecho toda la tramitología por reglamento interno de JUDESUR la misma vence cada dos 2 

años, entonces es algo muy complejo, si una o dos asociaciones han logrado tener la idoneidad 3 

son muchas, sería solicitarle a los señores Diputados que revisen la ley para ver en que nos 4 

pueden ayudar para que nuestras Asociaciones puedan tener esa idoneidad igual que otros entes 5 

gubernamentales como lo son: Ministerio de Educación, nosotros tenemos toda la capacidad 6 

administrativa para administrar los proyectos ya que con DINADECO tenemos que cumplir con 7 

una idoneidad y DINADECO nos da la idoneidad, la misma Contraloría General de la República 8 

le dijo a DINADECO que teníamos que ser idóneos, lo que no entiendo es porque ante 9 

JUDESUR no lo somos.................................................................................................................. 10 

El Señor Rene Fernández, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Laurel 11 

saluda y manifiesta, la zona sur es una región de gente muy valiosa, esforzada, realmente no 12 

queremos que nos regalen nada, pero si queremos que nos brinden las herramientas necesarias 13 

para salir adelante, estamos hablando que la zona sur es una de las regiones del país con índices 14 

de pobreza más bajos, con tasas de desempleo más alta, somos una zona muy deprimida, en este 15 

tanto requerimos la intervención inmediata del estado como tal, lo necesitamos con urgencia.... 16 

La nota que presenta el Concejo Municipal hace reseña a tres vías, pero hay dos de esas vías 17 

como la ruta 611 que da acceso a una de las zonas costeras de este país que se puede establecer 18 

como el próximo Jaco de la zona sur, estamos hablando de una región que tiene el potencial 19 

turístico, que tiene la segunda ola izquierda más larga del mundo, las posibilidades de desarrollo 20 

turístico del distrito Pavón es altísimo, pero en este momento llegar al distrito Pavón es un 21 

calvario, para eso requerimos una vía de acceso. Necesitamos que Acueductos y Alcantarillados 22 

de una vez por todas terminen y ejecute el acueducto de bahía Pavón  y darle a la localidad de 23 

Pavón las herramientas para que por sí solo pueda desarrollarse, en la medida que las zonas 24 

costeras se desarrollen y aumenten los demás cantones vecinos vamos a poder optar por 25 

empleos, servicios, emprendedurismo que vayan a beneficiar o aprovecharse en las zonas 26 

costeras.......................................................................................................................................... 27 

La otra ruta es la 238, el cantón de Corredores es el primer exportador de aceite de palma en 28 

Costa Rica, Coopeagropal es una de las tres empresas, que exporta entre tres mil y seis mil 29 

toneladas de aceite crudo al mes y se exportan por el muelle de Golfito, es el único muelle en 30 
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Costa Rica que exporta aceite, e inclusive es utilizado por la industria aceitera de Panamá, ese 1 

aceite camina por la ruta 238, pasa por el caos que hay en Paso Canoas, si el tramo que resta de 2 

la ruta 238 de Abangares a Pueblo Nuevo de Coto estuviera pavimentada la industria aceitera 3 

estuviera ahorrándose más de dos horas de transporte y estaríamos descongestionando la ruta 4 

interamericana del tramo Paso Canoas – Rio Claro y estaríamos descongestionando el segmento 5 

de la 238 entre Paso Canoas y la Planta el Roble, pero cuál es el problema, qué tenemos, dentro 6 

de la normativa que tenemos del Ministerio de Obras Públicas y Transportes de pasar una ruta 7 

de lastre a asfalto requiere un mínimo de sesenta vehículos por hora, no lo tenemos señores, sin 8 

embargo, es una ruta muy importante para la industria aceitera, estamos hablando de una 9 

industria que le genera a la economía local de los Cantones Osa, Golfito, Corredores  y gran 10 

parte de Buenos Aires alrededor de diez millones de dólares mensuales solo COOPEAGROPAL 11 

en promedio de pago de fruta, estamos hablando de una industria que sin contar lo que genera 12 

Palma Tica, esa industria requiere del apoyo del estado y hay que visualizarlo como el motor 13 

del desarrollo que es de los cuatro cantones de la zona baja y ahora Puerto Jiménez que tiene su 14 

área significativa de palma aceitera............................................................................................... 15 

Respecto al agua, Acueductos y Alcantarillados dice que tiene una limitación respecto a la 16 

disponibilidad de agua, lo que ha venido a limitar el desarrollo de nuevos proyectos urbanísticos, 17 

mi opinión personal es que es un argumento es una falacia de Acueducto y Alcantarillados, el 18 

Cantón de Corredores tienen un déficit habitacional muy grande, eso quiere decir que en muchos 19 

de los hogares del cantón de Corredores, hay dos o tres familias viviendo en la misma casa y 20 

consumiendo agua, un desarrollo urbanístico vendría a separar esas familias, no estamos 21 

trayendo gente de otros lados, sino gente del Cantón de Corredores que ya está consumiendo 22 

agua, y que le estamos dando su casa propia, no estaríamos incrementando el consumo de agua 23 

como lo dice Acueductos, y no es cierto porque el consumo esta, ese es un argumento falacia 24 

que tiene Acueductos creo que es hora de que empecemos a  darle vuelta y que Acueductos vea 25 

realmente la situación, ninguno de nosotros como cantón estaríamos incrementando el consumo, 26 

es exactamente el mismo consumo. .............................................................................................. 27 

Adicionalmente hay un empréstito el BID que ha dormido el sueño de los justos, parece que 28 

hasta ahora le están dando unos pellizquitos, señores diputados hay que llamar la atención a 29 

AYA  para que ejecuten los recursos............................................................................................. 30 
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Respecto a lo que mencionaba el compañero Marvin Parrales, DINADECO tiene por norma el 1 

auditar a todas las Asociaciones, todos los años tenemos que presentar nuestros estados 2 

financieros, toda nuestra información financiera a DINADECO y ellos nos emiten una idoneidad 3 

lo que nos permite acceder a fondos de DINADECO, por lo menos mi organización en los 4 

últimos años ha ejecutado varios proyectos con fondos de DINADECO, e inclusive en algún 5 

momento logramos acceder a JUDESUR, sin embargo, hoy no lo podemos hacer porque 6 

entramos en un problema meramente contable, resulta que para sacar la idoneidad de JUDESUR 7 

debo auditar los estados financieros de la asociación, pero mi asociación tiene activos alrededor 8 

de los mil millones de colones, en este momento pagar una auditoria a una organización en 9 

activos por más de mil millones de colones implica una suma de dinero sumamente grande en 10 

la parte de auditoria en la parte del CPA que me tiene que auditar los estados financieros y me 11 

cobrara con respecto a una tabla que dirá cuanto debo pagar, y dura por dos años, y si 12 

DINADECO nos revisa cada dos años, porque tenemos que volvernos a revisar. No recuerdo 13 

que este en la ley de JUDESUR, pero si es importante que podamos revisar que nosotros 14 

podamos al igual que las municipalidades que son idóneas por ley y que las Juntas de Educación 15 

son idóneas por ley, se nos pueda otorgar una condición similar.................................................. 16 

El Señor Diego Quesada Aguilar, representante de CADECO (Cámara de Comercio, 17 

Industria y Turismo de los cantones del Sur) saluda e indica, don Rene Fernández menciono 18 

algo muy importante que es el turismo para zona sur, creo que el turismo es el mayor 19 

encadenador de servicios, el ministro William Rodríguez dice que los ojos del gobierno estarán 20 

puestos en el Pacifico Sur y Caribe Sur, lo que nos trae mucha alegría, estoy de acuerdo con la 21 

agenda de temas y de parte de CADECO la estamos apoyando y validando en un 100%, sin 22 

embargo, quiero resaltar la ruta 2, tramo Palmar – Paso Canoas, ningún proyecto traerá 23 

reactivación económica si la ampliación no se da, podemos traer cualquier zona franca que sin 24 

esa comunicación no logramos el objetivo final, quisiera que esos temas se revisen y sobre todo 25 

poner atención a la conectividad que tienen el sur con el valle central, sin eso no vamos a lograr 26 

el objetivo. Es momento de vernos como una región y partir un plan regional, la próxima semana  27 

el ministro William Rodríguez nos dará el plan nacional de turismo hasta el 2027, partamos de 28 

eso para poder hacer un plan regional. Por favor ponerle atención a esa ruta que por muchos 29 

años hemos venido con la promesa, todos hemos escuchado que está financiado, que ya están 30 
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los procesos, porque resulta que somos vecinos de la provincia más importante de Panamá, 1 

entonces hay una diferencia grandísima en la línea fronteriza, nos topamos con una provincia 2 

sumamente rico como es Chiriquí, de parte de CADECO esa era la observación, muchas gracias. 3 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal manifiesta, seguidamente tenemos 4 

la participación de Don Santiago Ocampo, representante del Sector Comercial de Paso Canoas.  5 

El Señor Santiago Ocampo, representante del sector Comercial de Paso Canoas saluda y 6 

expresa, nos hacemos presentes por el tema de las concesiones de Paso Canoas y la calle del 7 

comercio, agradecemos al Concejo Municipal y confiamos en ustedes para que nos quiten ese 8 

problema que tenemos, gracias...................................................................................................... 9 

El Señor Ulises Ramírez, Asesor de la Diputada Sonia Rojas manifiesta, cuando se llega a 10 

Canoas a mano derecha es ruta nacional y es donde se centra el problema, a la izquierda es ruta 11 

cantonal, al ser ruta nacional hay un dilema jurídico entre el INDER y el MOPT porque los 12 

comercios que están ubicados a ese margen tienen gravísimos problemas de alineamiento, 13 

entonces el INDER no les puede dar la Concesión porque no cumplen con los requisitos de 14 

distanciamiento de la mitad de la calle hacia donde están los establecimientos comerciales, si 15 

hubiera buena voluntad política y si contáramos del frente panameño talvez si daría, pero porque 16 

nos cuentan de la mitad de la carretera donde normalmente se miden los distanciamientos de las 17 

calles, ese es el problema...............................................................................................................   18 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal manifiesta, seguidamente tenemos 19 

la participación del Señor Jeffry Concepción Aguirre, representante de UTAGASUR................. 20 

El Señor Jeffry Concepción Aguirre, representante de UTAGASUR saluda y manifiesta, 21 

que viene en representación de la Unión de Trabajadores Agrícolas y Ganaderos del Sur, voy 22 

hacer una pequeña presentación..................................................................................................... 23 

Unión de Trabajadores Agrícolas y Ganaderos del Sur – UTAGASUR................................ 24 

Sección de Control 6–1030–00 de la Ruta Nacional 238........................................................... 25 

El MOPT dice que la ruta nacional 238 es 26 

una ruta nacional secundaria, en nuestra 27 

zonas solo existen dos carreteras secundarias 28 

237 Fila Cal y 238......................................... 29 

....................................................................... 30 
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Esta es la ruta 238 sección de Control 61030........................................................................... 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 
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En las fotos vemos charcos, barros y piedras que sobresalen de un arreglo que hizo el MOPT 19 

provisionalmente en diciembre pasado, bajo estas condiciones tenemos que ir los usuarios a 20 

revisión técnica todos los años, una revisión estandarizada para todo el país, en el valle central 21 

se ransita por autopistas y van a la revisión técnica con los mismos estándares, nosotros pasamos 22 

por estas calles y vamos a la revisión técnica con los mismos estándares, todos los años tenemos 23 

que cambiar amortiguadores y rotulas, además de pobres somos empobrecidos, todos los años 24 

tenemos que sacar de nuestra bolsa para pagar nuestra revisión técnica.......................................  25 

Constitución Política de Costa Rica 26 

ARTÍCULO 33. - Toda persona es igual ante la ley y no podrá practicarse discriminación 27 

alguna contraria a la dignidad humana........................................................................................... 28 

Este es el plan Operativo Institucional de CONAVI para el 2021, 2020, 2019 y otros, tendrán la 29 

misma configuración.....................................................................................................................  30 

Foto tomada el 13/05/2022 

Foto tomada el 06/06/2022 
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Algunas obras en el POI 2021 (GAM)......................................................................................... 12 
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................................................................................................................................................... 24 
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................................................................................................................................................... 27 

................................................................................................................................................... 28 
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Logramos traer al viceministro del MOPT a la ruta, el punto de inicio fue el puente y le 15 

preguntamos qué pasó con ese proyecto, el Viceministro le pregunta a los del CONAVI qué 16 

pasó con el proyecto, y le contestaron que el proyecto iba caminando, y le enseñe al Viceministro 17 

lo que decía el estado actual, los del CONAVI de Pérez Zeledón dicen que el proyecto 18 

inicialmente iba a ser de dos carriles, pero decidimos que iba a ser de uno, como en Pérez 19 

Zeledón recortan lo que vienen para donde nosotros, el Viceministro dijo que no, que sería de 20 

dos carriles, pero ya paso un año y sigue en este estado, “suspendido”........................................ 21 

Puente actual Rio Coto, Ruta Nacional 238............................................................................... 22 

 23 

 24 
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 27 
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 29 

 30 
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CONAVI - Ley 7798.................................................................................................................... 1 

 Ley de Creación del Consejo de Vialidad (CONAVI) CREACIÓN DEL CONSEJO 2 

NACIONAL DE VIALIDAD........................................................................................................ 3 

CAPÍTULO I – DEFINICIONES............................................................................................... 4 

(Nota de SINALEVI:: Mediante decreto ejecutivo No. 27099 de fecha 30 de abril de 1998, se 5 

reglamentó en forma expresa la presente Ley, razón por lo que para los efectos correspondientes 6 

se puede consultar el mismo)..........................................................................................................  7 

ARTÍCULO 1.- La presente ley regula la construcción y conservación de las carreteras, calles 8 

de travesía, pares viales y puentes de la red vial nacional. Para los efectos de esta ley, se definen 9 

los siguientes conceptos: (Así reformado el párrafo anterior por el artículo 1° de la Ley para la 10 

intervención de rutas cantonales por parte del Consejo Nacional de Vialidad, N° 9953 del 3 de 11 

marzo del 2021).............................................................................................................................. 12 

Composición de presupuesto CONAVI 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

Cómo se recauda ese impuesto, cada año cuando pagamos el marchamo, el rubro más alto 21 

corresponde a ese impuesto de la propiedad. Código 21 es el impuesto a la propiedad................. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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Este es un tema aparte pero importante para nuestra organización, el cinco de abril esta 23 

organización tuvo audiencia con el Concejo Municipal, se indicó que habíamos presentado un 24 

proyecto ante el IMAS Sala denominada: equipamiento de la Sala de Capacitaciones de 25 

UTAGASUR con equipo de cómputo y proyección en la Campiña de Corredores, sin embargo, 26 

donde está la oficina la ruta cantonal genera nubes de polvo y los equipos electrónicos son 27 

dañinos para el equipo, por lo tanto, solicitamos colaboración con tratamiento para mitigar el 28 

polvo, para preservar el equipo adquirido. Se tomó el acuerdo de trasladarlo  a la Unidad Técnica 29 

para que  hicieran la inspección respectiva y presentaran un informe al Concejo de cuando se 30 
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puede intervenir de acuerdo a la planificación del presupuesto que tenga. Les pregunto si les 1 

llego ese informe de parte de la administración municipal............................................................ 2 

El Señor Rene Fernández, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Laurel 3 

manifiesta, un tramo de la ruta 611 comprendido entre Rio Incendio y Conte esta medio 4 

transitable porque los productores de palma y COOPEAGROPAL han ido de su bolsa y con su 5 

maquinaria a intervenir esos caminos, es doble sanción, porque tenemos que utilizar los recursos 6 

propios de la compañía para levantarle los chingos al MOPT, eso es todavía más castigo para 7 

nosotros mismos y no lo merecemos.............................................................................................. 8 

El Señor Jeffry Concepción Aguirre, representante de UTAGASUR manifiesta, no solo 9 

cuando pagamos el marchamo apoyamos al CONAVI para que haga obra pública en el Área 10 

Metropolitana, también cuando echamos combustible a nuestros vehículos un gran porcentaje 11 

va directo al CONAVI................................................................................................................... 12 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal manifiesta, por ser un tema 13 

administrativo, doña Emil Fallas tomo nota para darles la respuesta oportuna.............................. 14 

Continuamos con la participación de los miembros del Concejo Municipal................................. 15 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández saluda y manifiesta, señores (as) tenemos 16 

un rezago de cincuenta años, a ustedes les ha tocado las cosas más duras, proyectos regionales 17 

la interamericana, planta de asfalto, un aeropuerto porque sin aeropuerto no hay progreso, los 18 

proyectos están en COREDES, MIDEPLAN, señores diputados estamos cansados de proyectos, 19 

esta comisión que está empezando a trabajar es importante, que nos oriente en tocar las puertas 20 

a los ministerios para presentar proyectos, es importante la articulación, es tanto el rezago que 21 

el trabajo de la comisión será duro, aparte de que el país está en quiebra supuestamente, de 22 

donde vamos agarrar los recursos, será direccionar los recursos, el Señor Rodrigo Chaves, 23 

Presidente de la República dijo el desarrollo del pueblo y dar el impulso a las costas pobres. ...... 24 

La Señora Regidora Katherine Rodríguez Maroto saluda e indica, pareciera que en Costa 25 

Rica hay dos tipos de ciudadanos: ciudadanos de primera y ciudadanos de segunda categoría, 26 

pero resulta que los sureños somos ciudadanos de segunda categoría a pesar de que contribuimos 27 

al desarrollo del país en igualdad de condiciones. Tenemos una gran potencialidad en la zona 28 

sur, somos la frontera con un lugar altamente desarrollado como lo es Panamá, con un 29 

crecimiento enorme, pero que nosotros no hemos sabido aprovechar, señores diputados somos 30 
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cuatro cantones los que limitamos con Panamá, Corredores, Golfito y Coto Brus, el único que 1 

no es de la zona sur es Talamanca, pero los otros tres somos la cara de entrada a este país y 2 

resulta que tenemos una asimetría tan grande que con solo cruzar la frontera vemos el desastre 3 

que tenemos ahí. Nos estaban explicando que la comisión de Puntarenas estaría integrada por 4 

siete diputados (as), hay que hacerles ver que no necesitamos pedacitos de camino, necesitamos 5 

lugares para desarrollar esta zona sur, necesitamos el trabajo articulado para que los asuntos 6 

sean inter cantonales, aquí nos desarrollamos todos o seguimos en esta mediocridad todos. 7 

Necesitamos innovación tecnológica en educación, en agricultura, somos cantones 8 

eminentemente agrícolas y es a lo que menos le estamos apostando, nunca en estos tiempo de 9 

pandemia hemos tenido la oportunidad de ver que el arroz y los frijoles es más importante que 10 

cualquier otro producto y servicio que se cree en el mundo, y eso es lo que produce la zona sur, 11 

no se puede trabajar por aparte, tenemos que eliminar y replantear acciones cantonales, eso 12 

quedo completamente claro, pero algo que más ha quedado claro en este inicio y arranque de 13 

gobierno es el no se puede, por años hemos visto en este país que se dice no se puede, pero 14 

resulta que si se puede, resulta que debe haber voluntad no solamente del presidente sino 15 

también de los diputados que nos representan en la Asamblea Legislativa................................... 16 

Como es posible que se siga pensando en que no debe haber una reorganización legal del estado, 17 

lo decía don Marvin Parrales cómo es posible que por un tecnicismo una asociación de 18 

desarrollo no pueda acceder a los fondos de JUDESUR, cuando sabemos que JUDESUR en los 19 

últimos cuatro años no ha tenido un proyecto para el cantón de Corredores, pero ahí está el 20 

dinero y se va para otros lados.......................................................................................................  21 

Entonces podemos decir, que ocupamos articulación inter cantonal, necesitamos ir quitando el 22 

no se puede, necesitamos una reorganización legal  del estado, pero sobre todo tenemos que 23 

dejar de ser ciudadanos de segunda, aquí pueden contar con gente que quiere trabajar; ojala esto 24 

se convierta en un eje de trabajo transversal para la comisión de Puntarenas donde podamos ir 25 

priorizando, pero además hay cuestiones donde se ocupa voluntad política, muchas gracias...... 26 

El Señor Síndico William Jiménez Hernández saluda y expresa, me siento muy contento de 27 

verlos, porque es la primera vez que vemos casi a todos los diputados con ideas claras, me parece 28 

importante cuando mencionan que quieren traer  a los ministros, ayer tuve una reunión con la 29 

Ministra de Planificación y nos hacia un relato de la realidad de nuestro país, nos alegraba con 30 



MUNICIPALIDAD DE CORREDORES 

ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA N°38 

17 DE JUNIO DEL AÑO 2022 

Página 27 de 36 

 

una ley que se aprobó para MIDEPLAN, pero al final termino en que no tenía recursos, uno se 1 

pregunta entonces que van hacer, pero eso le va a tocar a ustedes; esa idea de traer a los ministros 2 

sería importante para que vean la realidad de las cosas. Represento a COREDES y conozco la 3 

problemática que tiene Osa, Corredores y Golfito, nos reunimos mes a mes ad honorem pagando 4 

nuestro alimento pero lo hacemos con amor, y del Consejo Territorial hemos podido sacar 5 

algunos proyectos y que le ha servido a las municipalidades, es importante estar en COREDES. 6 

MIDEPLAN tienen el conocimiento de los problemas que tenemos, pero si no llegan los 7 

recursos en donde los necesitamos no vamos a mejorar nunca, tengo que decir que la 8 

presentación de Jeffry Concepción es muy buena, porque lo hizo con números.......................... 9 

Aquí tengo unos acuerdos que sacamos del Consejo Territorial viendo las rutas y la problemática 10 

que tenemos viéndolo en general como una región, sé que Golfito también lo va a sacar, que 11 

significa, que estamos hablando el mismo idioma todas las municipalidades sobre las 12 

necesidades que tenemos. Ahora les hago entrega del documento para que lleven en cuenta las 13 

necesidades que tenemos con solo eso haríamos las diferencia, si hay personas que dedicamos 14 

tiempo y queremos el desarrollo del cantón y la región que tanto lo merecen.............................. 15 

El señor Sindico José Abel Gómez Gómez saluda y manifiesta, los compañeros del Concejo 16 

Municipal les ha entregado un pliego de peticiones, de proyectos, de necesidades y de 17 

situaciones que nos aquejan a todos...............................................................................................  18 

A los miembros de la Comisión de Puntarenas ojala ese espíritu de unión  de consenso los haga 19 

lograr impulsar, promover  y encontrar soluciones para los cantones de la región sur. .................. 20 

El tema de las partidas específicas me preocupa enormemente, pero este Concejo tomo un 21 

acuerdo de los ochenta y tres municipalidades, simplemente dejaron que Hacienda suspendiera 22 

los recursos, como síndicos y como Concejos de Distritos estamos sumamente preocupados por 23 

la situación porque ha encarecido el desarrollo de las comunidades, en los hombros de un 24 

Concejo de Distrito está el desarrollo del distrito, en los hombros de un Concejo Municipal está 25 

el desarrollo del cantón, tenemos que trabajar de la mano, pero no podemos trabajar de la mano 26 

si el diputado no revisa si en el presupuesto nacional aparece o no las partidas específicas para 27 

los Concejos de Distrito, y si no aparece buscar como incluirlo, ya que es una ley. Agradezco a 28 

cada uno su visita........................................................................................................................... 29 
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También tenemos la preocupación de los vecinos y comerciantes de Paso Canoas, como es 1 

posible que después de modificado el reglamento de la ley de Concesiones, no tengan derecho 2 

a una concesión, para hacer mejoras y seguir trabajando como ellos quieren, ojala esto se pueda 3 

resolver lo antes posible, para darle una mejor calidad de estos comerciantes de Paso Canoas.......  4 

El Señor Regidor Joel Bermúdez Gutiérrez saluda y manifiesta, las puertas del cantón de 5 

Corredores siempre van a estar abiertas para ustedes, ya que son parte fundamental del progreso 6 

de este cantón, ustedes son parte del motor del desarrollo de las comunidades que representan.  7 

Escuchando a los señores diputados y las propuestas de los vecinos me trae a colación lo que 8 

paso ayer en la asamblea nacional para elegir a los delegados del IFAM, les decía que en la 9 

provincia de Puntarenas debemos por obligación política, por compromiso político y por el 10 

deber que le demos a las personas que votó por cada uno de nosotros, debemos articular, 11 

debemos ser unidos, debemos tener una visión integral de la provincia de Puntarenas, tenemos 12 

que dejarnos de egoísmos, debemos dejarnos de regionalismos, no se tiene que ver a Jaco, Parrita 13 

y Quepos a un lado, a Osa, Buenos Aires, Golfito, Coto Brus y Corredores por un lado, a Montes 14 

Oro, Esparza, Puntarenas por otro lado, porque esa es la realidad política de la provincia de 15 

Puntarenas, si no estamos unidos como bloque nos será difícil sacar esta tarea que hoy nos 16 

vienen a solicitar los vecinos con todo el derecho, estamos obligados  a solucionar estos 17 

problemas, porque son problemas recurrentes y de hace veinte años, se ha necesitado y se 18 

necesita que en la provincia de Puntarenas seamos sólidos, unidos, para poder sacar la tarea que 19 

nos encomendaron los ciudadanos, si no nos unimos como provincia y si no nos dejamos de ver 20 

como parcelas aisladas en la provincia de Puntarenas no vamos a lograr ningún objetivo........... 21 

El Señor Regidor Cristian García Miranda saluda y expresa, sabemos la realidad de nuestro 22 

cantón, de nuestra zona, sabemos que es un tema bastante complicado que desafortunadamente 23 

los gobiernos de turno han dejado pasar, sabemos las limitantes que tenemos con respecto a la 24 

distancia para poder acceder al desarrollo con el que cuenta el valle central, pero sí creo que 25 

como Cantón, como región, ustedes como Diputados y señores asesores podemos cambiar un 26 

poco la realidad que tenemos en la zona y cantón. Si bien es cierto el problema de Corredores 27 

es de carácter social, de seguridad, problemas de agua, y también lo que comentaba Doña 28 

Katherine Rodríguez que no somos ni ciudadanos de segunda categoría, creo que somos de 29 

tercera categoría con el tema de la milla fronteriza, ya que no podemos acceder a ningún crédito, 30 
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lo que tenemos es una concesión que no sirve absolutamente para nada, Paso Canoas se podrá 1 

desarrollar en el momento que tenga la escrituras, en Panamá a los cero metros tienen escritura 2 

y nosotros estamos con una ley que dice que en caso de invasión de Panamá o Nicaragua está el 3 

tema de la milla fronteriza, esta es la realidad, lamentablemente como Concejo Municipal, como 4 

Municipalidad tenemos que luchar diariamente, y para muchas de las problemáticas nunca 5 

vamos a tener respuesta, por más gestión que hagamos, por más interacción que tengamos con 6 

Ministerios y Diputados, sino lo hacemos de la mano la realidad nuestra no va a cambiar, 7 

tenemos que trabajar, y creo que la Comisión de Puntarenas deberían conformar una 8 

subcomisión denominada Comisión Región Brunca porque la problemática de la región es 9 

bastante grande. ……………………………………………………………………………….... 10 

La Señora Regidora Jehimmy Mendoza Díaz saluda y manifiesta, creo que ya se expuso 11 

bastante, los señores diputados y asesores se llevan bien puntual la realidad de nuestro cantón, 12 

y los demás cantones, queda decirles que trabajando en equipo es la única forma en la que 13 

podemos lograr las cosas, los diputados de la provincia deben unirse primeramente poniendo a 14 

Dios adelante, porque separados lo único que hacen es polarizar las cosas y difícilmente van a 15 

lograr los objetivos, ya tienen la problemática, deben unirse y esperamos que próximamente 16 

pueden venir los demás para buscar soluciones, porque necesitamos soluciones para esta gran 17 

cantidad de situaciones, y esperamos que la próxima vez nos informen que podemos hacer, 18 

cómo podemos solucionar las cosas y nos digan vamos avanzando en tantos puntos de los que 19 

nos dieron, en tantas situaciones que nos presentaron, todos de la mano para traer el progreso 20 

que necesita nuestra cantón........................................................................................................... 21 

La  señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal cede la palabra a los (as) señores 22 

(as) diputados (as) y Asesores para ir finalizando  la sesión........................................................ 23 

La Señora Sonia Rojas Méndez, Diputada de la Provincia de Puntarenas manifiesta, tengo 24 

un compromiso bastante grande por lo que decían ustedes sobre la responsabilidad del voto de 25 

confianza para estar en la Asamblea Legislativa y poder a través de la Asamblea Legislativa 26 

hacer todo lo posible por gestionar solución a la problemática del cantón y del sur, por lo tanto, 27 

viajo a los comunidades, porque la labor del diputado es tan grande a nivel país uy provincia, 28 

que a veces no se puede puntualizar tanto, para lograr hacer un trabajo lo mejor posible en mi 29 

despacho ando con mis asesores (Curime Arguedas, Carlos Díaz, Keilyn Vásquez y Ulises 30 
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Ramírez) porque todos hacemos un trabajo en equipo, andamos todo el equipo para lograr hacer 1 

una fusión lo mejor posible entre todos poder contactarlos y darles respuesta de las gestiones 2 

que vamos realizando, para poder desarrollarnos lo mejor posible en estos cuatro años que 3 

vamos a estar en la Asamblea Legislativa, tomando en cuenta que desde la oposición debemos 4 

hacerlo mejor responsablemente, nos vamos a dirigir a ustedes para solicitarles sus contactos 5 

(número de teléfono y correo electrónico) para darle seguimiento a las soluciones...................... 6 

Con respecto a las rutas 611, 238, tenemos un oficio enviado desde CONAVI, en respuesta a la 7 

acción que va posiblemente en un prestamos del BCIE, vamos hacer lo posible porque además 8 

de estar en la comisión de la Provincia de Puntarenas y tener el apoyo de todos los diputados de 9 

la fracción y de la comisión de Puntarenas, también tenemos esa apertura de parte del Presidente 10 

de la Republica, a quien en dos ocasiones le he enfatizado que somos la región más pobre del 11 

país, y que por favor nos visite, nos visualice e invierta en el sur, el Presidente ha quedado claro 12 

en la importancia de visitar el sur, tengo la fe que sea pronto y que podamos llevarlo a la ruta 13 

611, la necesidad grandísima que hay de mejorar esa ruta, y que sea algo serio porque el discurso 14 

de los 57 diputados es salir de la GAM es dejar el valle centrismo y dirigimos a las zonas rurales, 15 

a las zonas costeras a las provincias que ahorita claman por esa ayuda y donde nosotros tenemos 16 

prioridad, he sido enfática en corrillos políticos que esta es la región más pobre del país y si 17 

queremos darnos por el pecho de ayudar a las zonas más vulnerables empecemos por la zona 18 

sur. Soy parte de la Comisión de Hacendarios que le corresponde aprobar el presupuesto del 19 

BCIE y ahí tenemos un punto a favor porque aquí vamos apoyar el tema del presupuesto de la 20 

ruta 611, además de estar en la Comisión de la Provincia de Puntarenas y tener una excelentísima 21 

relación con los cinco diputados; también quiero decirles que la fracción completa de Liberación 22 

ha indicado la oportunidad de hacerse presente acá, eso es importantísimo, somos la fracción 23 

más grande de la Asamblea y requerimos a toda la Fracción de Nueva República y sé que lo 24 

vamos a lograr porque todos tenemos el mismo sentir de ayudar al sur de este hermoso país. ...... 25 

Respecto a cómo implementar zonas francas sino tenemos conectividad, todo eso  lo tenemos 26 

estudiado, por lo tanto, vamos a darle seguimiento a la ruta de cuatro carriles que se necesita en 27 

el sur, ya tenemos la audiencia para retomar este tema que quedo para dar un inicio en este 28 

proceso en el 2019 y ahí se quedó estancado, pero vamos de nuevo, porque esta es una lucha 29 

que vamos a dar, para luego tener las zonas francas y conectividad............................................. 30 
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Luego tenemos la audiencia para retomar el proyecto del aeropuerto del sur, el lunes volvemos 1 

a presentar el proyecto que se había archivado por asuntos ambientales y otros, vamos a seguir 2 

dándole impulso. ...........................................................................................................................  3 

El Señor Diego Quesada Aguilar, representante de CADECO (Cámara de Comercio, 4 

Industria y Turismo de los cantones del Sur) disculpe, el aeropuerto para Palmar, con el 5 

estudio que había............................................................................................................................   6 

La Señora Sonia Rojas Méndez, Diputada de la Provincia de Puntarenas responde que si..... 7 

El Señor Diego Quesada Aguilar, representante de CADECO (Cámara de Comercio, 8 

Industria y Turismo de los cantones del Sur) manifiesta, en este momento hay un aeropuerto 9 

internacional para Pérez Zeledón, ya está aprobado, está financiado, como van a trabajar eso.... 10 

La Señora Sonia Rojas Méndez, Diputada de la Provincia de Puntarenas indica, hablando 11 

con el Presidente está de acuerdo con el proyecto de Palmar.......................................................  12 

El Señor Diego Quesada Aguilar, representante de CADECO (Cámara de Comercio, 13 

Industria y Turismo de los cantones del Sur) manifiesta que hay una esfuerza que  lleva un 14 

paso adelante, el crédito está firmado para hacer el aeropuerto en Pérez....................................... 15 

La Señora Sonia Rojas Méndez, Diputada de la Provincia de Puntarenas expresa, nosotros 16 

vamos con todo para el sur, hemos enfatizado ese proyecto impacto económico para el sur, el 17 

turismo, el mismo Presidente lo dijo necesitamos reactivar la economía en proyectos de impacto 18 

regional, entonces, esta semana tenemos audiencia con Aviación Civil para darle seguimiento 19 

al aeropuerto, también hable con la Ministra de la Presidencia el tema de la aeropuerto y están 20 

de acuerdo y están buscando reunirse por ese tema y la carretera de cuatro carriles, entonces, 21 

estamos trabajando paso a paso con los temas que se necesitaran el sur para la reactivación 22 

económica, si bien es cierto son temas que no son de hoy para mañana, estamos haciendo la 23 

fuerza y no lo vamos a soltar, y durante estos cuatro años les vamos a dar informes de lo que 24 

estamos haciendo, de que nos respondieron. Para quien dijo que no podemos trabajar por 25 

separado, completamente entendido, estamos trabajando con los seis cantones juntos, y cuando 26 

tenemos una audiencia en San José los seis cantones tienen que estar ahí, hemos venido 27 

trabajando las audiencias donde están invitados los seis cantones incluido Puerto Jiménez, hace 28 

una semana tuvimos a la Alcaldesa en la reunión con la Presidencia del Poder Judicial por la 29 

Morgue Regional, la cual está a dos pasos para construirse la morgue regional que nos 30 
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solucionaría el no ir hasta San Joaquín de Flores, estamos a dos pasos para que llegue a la 1 

Asamblea Legislativa, la Comisión de Puntarenas nos va a ayudar y toda la fracción y vamos 2 

trabajando fracción por fracción en que apoyen al sur tomando en cuenta que somos la región 3 

más pobre del país.......................................................................................................................... 4 

El tema de las rutas, en el tema de aeropuerto, en el tema de las zonas francas lo hemos 5 

visualizado como región, porque solitos es más difícil, la unión hace la fuerza, tenemos que 6 

presentar interés ante los jerarcas, ante las presidencias en temas regionales, y hemos tenido a 7 

los siete representantes de los siete cantones que son los responsables, que son los gobiernos 8 

locales en todas las audiencias que hemos tenido y vamos a seguir trabajado así y seguimos 9 

adelante. Muchas gracias............................................................................................................... 10 

El Señor Ulises Ramírez, Asesor de la Señora Diputada Sonia Rojas manifiesta, 11 

evidentemente Pérez Zeledón está haciendo una presión política, pero toda la evidencia nos 12 

indica por lógica, por interés, por estrategia, por desarrollo turístico, porque tenemos dos 13 

marinas establecidas, porque tenemos el hotel Curio Collection By Hilton de altísimo nivel, por 14 

lo tanto, el aeropuerto internacional del sur debe  ser en Palmar Sur............................................  15 

El tema de las esferas que se las trae y que debemos superar, es hacer causa común los seis 16 

cantones, si por una razón el museo nos ha metido presión para que sea el acicate que no permita 17 

el avance y el desarrollo del proyecto seriamos pendejos en el sur, hay evidencia arqueológica, 18 

hay un sitio declarado Patrimonio Arqueológico de la Humanidad, es cierto, pero el aeropuerto 19 

dista a más de 7 kilómetros del primer sitio Patrimonio Arqueológico de la Humanidad que es 20 

en Finca 6, a más de 10 kilómetros del segundo sitio que es el Silencio, a más de 13 kilómetros 21 

del tercer sitio Batambal y a más de 15 kilómetros de Grijalba en Ciudad Cortes, la 22 

argumentación debemos hacerla nosotros y ahí les vamos a solicitar a ustedes y a los seis 23 

municipios del sur unificar criterios y en esa audiencia que está próxima a darla el Director de 24 

Aviación Civil, que conoce el tema, que tiene un estudio de impacto ambiental, en ese sentido, 25 

se debe establecer la hoja de ruta para sacarlo adelante y hay interés del gobierno que 26 

presentemos proyectos impacto y no hay nada que impacte más en una región que esto............. 27 

Otro proyecto que puso doña Sonia Rojas tiene que ver con la milla fronteriza, no hacemos 28 

absolutamente nada sino arreglamos el tema de la milla frontera, la vez pasada se hizo un intento 29 

a través de un proyecto de ley, hubo gente que salió a caminar 21 días, acamparon en las afueras 30 
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de la Asamblea Legislativa pero no se logró nada porque era un proyecto de ley normal, ahora 1 

es una modificación a la Constitución, ya está el proyecto de ley presentado vamos a solicitar a 2 

los señores diputados que apoyen la reforma Constitucional de tal forma que se titule la tierra 3 

tal y como lo hace el lado panameño.............................................................................................. 4 

El Señor Diego Quesada Aguilar, representante de CADECO (Cámara de Comercio, 5 

Industria y Turismo de los cantones del Sur) expresa, que no se malinterprete mis palabras, 6 

lo que estoy diciendo es que Pérez Zeledón nos lleva algo adelante, ayer sacaron una nota donde 7 

tienen el financiamiento, he enviado nota para que el proyecto siga donde estaba el estudio.......    8 

El Señor David Segura Gamboa, Diputado de la Provincia de Puntarenas indica, si no 9 

hacemos conciencia en la importancia del aeropuerto internacional en la zona sur, vamos a 10 

seguir hablado del puente, la carretera, el hueco y van a pasar los años hablando del mismo 11 

tema, si tenemos un aeropuerto al igual que lo hizo Liberia podemos traer emprendimientos, 12 

hoteles de primer nivel, generar recursos por medio de impuestos para las municipalidades.....  13 

Me alegra escuchar de Doña Sonia Rojas que vamos a traer zonas francas pero nada hacemos 14 

sino tenemos conectividad, gracias a Dios tenemos a Max Matamoros en la Asamblea 15 

Legislativa, que es de Corredores, que es el Asesor del diputado Alexander Barrantes, que es 16 

del oficialismo, que es el contacto directo con el Gobierno y sé que tiene la conciencia y sabe lo 17 

que ocupa la zona sur, don Rodrigo Chaves en campaña hablo de la conectividad, de la 18 

importancia de la zona sur, de las zonas costeras; le digo a Max Matamoros hágase grande y 19 

póngase a trabajar, porque con solo que solucione el tema de la 238, la 611 tiene contento a todo 20 

el mundo, voy a Golfito y me hablan de la ruta 238 y 611, vengo aquí y me hablan de lo mismo, 21 

empecemos por ahí, sé que son carreteras consideradas no primarias, que cuestan mucho los 22 

recursos, pero ustedes tiene el poder en la mano, es cuestión de voluntad política y si el Ministro 23 

se pone de acuerdo creo que podemos traerlo para acá y en eso contaran con nosotros al 100% 24 

porque de nada sirve que David Segura y Sonia Rojas envíen notas al gobierno si al final el 25 

gobierno no tiene la voluntad, sé que usted tiene la conciencia y el interés, puede contar 26 

conmigo. La gente quiere el aeropuerto, los estudios están en Osa, también quieren llevárselo 27 

para Puerto Jiménez, empecemos a trabajar en algo, pero si tenemos que tener claridad, le dije 28 

a Max Matamoros que debemos reunirnos con Aviación Civil para tener claridad si es en Palmar 29 

Sur o Puerto Jiménez, pero que empecemos hablar el mismo idioma, gracias............................... 30 
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El Señor Max matamoros, Asesor del Señor Diputados Alexander Barrantes manifiesta, 1 

gracias al diputado David Segura por esas palabras que hago propias, ese es el compromiso, si 2 

estamos aquí es con todo el deseo de poder colaborar ser esa unión de los señores diputados en 3 

beneficio de los cinco cantones del sur........................................................................................... 4 

La mayor problemática que existe es el tema de presupuesto, hay un rezago y muchos problemas 5 

de gobiernos anteriores  que nos han dejado en la ruina a nivel económico en el país por malas 6 

decisiones y eso es una gran limitante. La otra limitante es la regla fiscal y debemos entender 7 

esos temas, podemos hablar de proyectos, pero recordemos que existe la regla fiscal que va a 8 

limitar a las instituciones para poder invertir en los proyectos..................................................... 9 

Tengo una noticia muy bonita y buena, en campaña lo dijimos, es el tema de Maderin Eco una 10 

instalaciones emblemáticas para el cantón de Corredores, ahí quisimos desarrollar un proyecto 11 

de zonas francas y gracias a Dios los señores de Migración aceptaron una invitación a nuestro 12 

despacho para conversar sobre ese tema, nos llevaron un informe completo sobre esas 13 

instalaciones, ellos son los propietarios de esas instalaciones, invirtieron cerca de mil setecientos 14 

millones de colones en esas instalaciones para un centro migratorio llamada EMIBI Sur, es una 15 

estación migratoria, inicia el 15 de julio, la inversión se hizo adentro y el Concejo Municipal 16 

conoce sobre ese tema. Hablamos con ellos amablemente negociamos que nos donaran una 17 

propiedad aledaña de 3.5 hectáreas y algunas partes estaban focalizadas o nombradas como 18 

Patrimonio Nacional Arqueológico, y le vamos a sacar provecho cultural y provecho turístico.  19 

Para nadie es un secreto que Pérez Zeledón no pertenece a nosotros como zona, pero toman 20 

decisiones por nosotros y una de las cosas que queremos hacer es la descentralización de las 21 

instituciones, en esa propiedad que les acaba de mencionar queremos presentar un proyecto para 22 

que funcione como una Ciudad Gobierno Sur, queremos plantear a los diputados que nos 23 

colaboren con ese proyecto, para descentralizar a todas las instituciones que están en la zona y 24 

dependen de Pérez Zeledón para funcionar, incluyendo también el tema presupuestario, no es 25 

posible que el IMAS tenga los recursos, pero la mayoría se quede en Pérez Zeledón, no es 26 

posible que el transito este varado con maquinaria para generar licencias y exámenes en Rio 27 

Claro y que por una orden del Ministro anterior le de esas licencias al Banco de Costa Rica y 28 

que se dure tres veces para sacar una licencia, entonces realizando ese proyecto de Ciudad 29 

Gobierno Zona Sur, llamada NIKIRA queremos descentralizar y gozar de esa independencia 30 
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económica y desde luego a nivel de instituciones, esto es una propiedad grande, tenemos 1 

negociaciones con una compañía de la India que está deseando invertir en Costa Rica y en la 2 

zona sur para la fabricación de paneles solares, estamos en ese proceso de negociación con ellos 3 

a través del CINDE también para que nos asesoren y que esas instalaciones sirvan para generar 4 

el empleo que requerimos. Estamos detrás de la planta Tempisque en Palmar Norte, es un 5 

monumento al despilfarro, a la corrupción, igual está pasando en Agua Buena con la planta de 6 

Valor Agregado, estuvimos recientemente con el Presidente Ejecutivo del CNP allá arriba........ 7 

Cierro con el famoso matadero de Caracol de Rio Claro, queremos transformarlo en un centro 8 

de acopio de valor agregado agroindustrial, necesitamos que nuestros agricultores tengan la 9 

posibilidad de recibir el producto, darle valor agregado y moverlo en el mercado local e 10 

internacional. Son algunos de los proyectos que vamos a impulsar desde la Asamblea 11 

Legislativa y sé que contamos con el apoyo de los diputados de la Asamblea Legislativa.......... 12 

El Señor William Arroyo Carvajal, Asesor del Señor Diputado Francisco Nicolás 13 

manifiesta, rescato de todo lo que hemos conversado algo importantísimo y es que nunca había 14 

visto en tantos años un grupo de diputados tan unidos, espero que esto sea para beneficio de 15 

toda la zona sur, que se concrete mucho de los deseos que tenemos y es que todos salgamos 16 

adelante en esta región, todos tienen clarísimo la problemática que hay, esto ha sido un tema de 17 

muchos años, espero que el gobierno y los compañeros impulsemos para que la vista del 18 

gobierno sea hacia acá, porque hemos sido los más golpeados por muchos años, y los recursos 19 

nunca han pasado de Quepos para allá en todos los ámbitos, pero lo importante es que hay unión 20 

de grupo, espero que la Comisión Especial de Puntarenas nos arrollemos las mangas y saquemos 21 

el mayor provecho a esta unión que tenemos como compañeros y que sea en beneficio de esta 22 

región, esperemos ver pronto cosas concretadas a corto y mediano plazo y cerrar con broche de 23 

oro con un proyecto de impacto importante para la zona, gracias por la invitación, me llevo un 24 

gran cariño de toda la región y mucho trabajo para presentar a mi jefe....................................... 25 

La Señora Marcela Grillo Castillo, Presidenta Municipal manifiesta, en nombre del Concejo 26 

Municipal deseo dar las gracias a los señores diputados (as), Asesores por haber atendido el 27 

llamado del Concejo Municipal y del pueblo del Cantón de Corredores para trabajar en esta 28 

agenda de trabajo de manera conjunta para poder concretar esos proyectos que duerme el sueño 29 

de los justos en los anaqueles del aparato estatal, muchas gracias a los representantes de los 30 
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diferentes sectores a los integrantes de este Concejo Municipal y esperamos ver concretados 1 

estos proyectos a mediano o corto plazo........................................................................................ 2 

ARTÍCULO IV. 3 

ACUERDOS: EL CONCEJO MUNICIPAL DE CORREFORES ACUERDA: ………… 4 

Acuerdo N°1: Por unanimidad, el Concejo Municipal de Corredores acuerda entregar el oficio 5 

MC-SCM-364-2022, del 17 de junio del 2022, donde se establecen los temas abordados en esta 6 

sesión a los diputados de la Provincia de Puntarenas.....................................................................  7 

Asimismo, se establece un enlace de comunicación entre la Comisión Especial de Puntarenas y 8 

los Diputados de la República con la Comisión de Gobierno y Administración nombrada por el 9 

Concejo Municipal para poder trabajar en la hoja de ruta que debemos realizar para empezar a 10 

trabajar en estos proyectos que son amplios.................................................................................. 11 

ARTÍCULO V. 12 

CIERRE DE LA SESIÓN:…………………………………………………………………….. 13 

Al haberse agotado la agenda, al ser las siete de la noche con dos minutos, del  día viernes 17 14 

de junio del año dos mil veintidós, la Señora Presidenta Municipal da por concluida la sesión.  15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Marcela Grillo Castillo        Sonia González Núñez    20 

Presidenta Municipal                          Secretaria Concejo Municipal 21 

...............................................................Última línea................................................................ 22 


